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Migrazioni: pellegrinaggio di 
fede e di speranza



A partire dalla Chiesa



Due realtà

La migrazione il Migrante



Non sono solo numeri…

ma sono numeri che contano

Nel mondo: 214 milioni di migranti (OIM, 2010)

In Italia: 5 milioni di migranti (stima, 2011)

Nell’UE: 33,3 milioni 
di migranti 

(Eurostat, 2010)

Oltre 10 volte di più rispetto al 1990

Oltre 3 volte di più rispetto al 2000



��5050°° anniversario del Concilio anniversario del Concilio 

Vaticano IIVaticano II

��6060°° del documento del documento Exsul Exsul 

familiafamilia

��Anno della fedeAnno della fede



PELLEGRINIPELLEGRINI



Pellegrini di fede e di speranzaPellegrini di fede e di speranza

In una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita miglioreIn una vita migliore……………………

Per vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazionePer vincere la disperazione……………………

……………………per un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritornoper un futuro ritorno

Quali le nostre speranze Quali le nostre speranze Quali le nostre speranze Quali le nostre speranze 

E della nostra societE della nostra societE della nostra societE della nostra societàààà????



Pellegrini di fede e di speranzaPellegrini di fede e di speranza

Profonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in DioProfonda fiducia in Dio

Il conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fedeIl conforto della fede……………………

…………………… per superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distaccoper superare la fatica del distacco

I migranti che incontro: I migranti che incontro: I migranti che incontro: I migranti che incontro: 

esperienza di vita e di fede?esperienza di vita e di fede?esperienza di vita e di fede?esperienza di vita e di fede?



Una valigia piena 
di…

Fede e 

speranza

Per…



noi possiamo affrontare il nostro 

presente: il presente, anche un 

presente faticoso, può essere 

vissuto e accettato se conduce 

verso una meta e se di questa 

meta noi possiamo essere sicuri, 

se questa meta è così grande da 

giustificare la fatica del cammino



Povertà e sofferenza:
Aiuti a livello parrocchiale e 

diocesano

Quale la mia esperienza?
Ed io, sono anch’io Chiesa in questo 
aiuto a chi migra oggi?

La Chiesa attenta ai migrantiLa Chiesa attenta ai migranti



• Per un inserimento integrale
• La dimensione religiosa:

Compito specifico

La promozione umana va di pari 
passo con la comunione spirituale, 
che apre le vie «ad un’autentica 
e rinnovata conversione al 
Signore, unico Salvatore del 
mondo»

La Chiesa attenta ai migrantiLa Chiesa attenta ai migranti



Per una societPer una societ àà un cui tutti sono attivi e un cui tutti sono attivi e 
responsabili del benessere dellresponsabili del benessere dell ’’altroaltro



La solidarietà universale, che è un 
fatto e per noi un beneficio, è altresì
un dovere

Contribuendo con le proprie 
competenze e la propria 

testimonianza





Il cammino di integrazione 
comprende diritti e doveri, 

attenzione e cura verso i migranti 
perché abbiano una vita 

decorosa, ma anche attenzione 
da parte dei migranti verso i 

valori che offre la società in cui si 
inseriscono.



UN AUGURIO



UN INVITO



PER GIOIRE



PER RIFLETTERE

la vita è come un viaggio sul mare 

della storia, spesso oscuro ed in 

burrasca, 

un viaggio nel quale scrutiamo 

gli astri che ci indicano la rotta. 

Le vere stelle della nostra vita 

sono le persone che hanno saputo 

vivere rettamente. 

Esse sono luci di speranza. 



PER RIFLETTERE

Certo, Gesù Cristo è la luce per 

antonomasia, il sole sorto 

sopra tutte le tenebre della storia. 

Ma per giungere fino a Lui 

abbiamo bisogno anche di luci 

vicine – di persone che donano 

luce traendola dalla sua luce ed 

offrono così orientamento per la 

nostra traversata



Affido ciascuno di 
voi alla Beata 
Vergine Maria, 
segno di sicura 
speranza e di 
consolazione, 
«stella del 
cammino», che 
con la sua 
materna presenza 
ci è vicina in ogni 
momento della 
vita


